

SUPLEMENTO DEPORTIVO

DE

EL BIEN PÚBLICO

Año II

Mahón 6 de Diciembre de 1926

Núm. 134

IMPRESIONES

Aun cuando la primera vuelta de Campeonato terminó ayer con el encuentro «C. S. Española» y «C. D. Alayorense» en el campo de éste último y con el resultado que se señala en la reseña de dicho encuentro en otro lugar publicada, puede decirse que la primer vuelta, había ya terminado el domingo anterior con la contienda del «Mahón F. C.» y «Unión Sportiva» ya que el hecho de enfrentarse estos dos equipos presta siempre un excepcional interés a la lucha.

La puntuación que se ha alcanzado por los diferentes equipos en la lucha de la primer vuelta viene a plantear la lucha de Campeonato con menor interés que se comenzara pues la ventaja positiva que por diversas circunstancias ha alcanzado el «Unión Sportiva» hace imposible que se le bata en esta segunda etapa del Campeonato.

El «Mahón F. C.» ha jugado con notoria desgracia y aun en el mismo y emocional encuentro con el «Unión Sportiva» hizo más de lo que se debe para ganar y moralmente puede apuntarse una victoria, si bien estos triunfos no son los que dan el título de Campeón, aun cuando sí dan una íntima satisfacción a los equipos y al Club que no pueden unos y otros vencer las enemigas de la suerte.

El Campeonato de Menorca dada la situación de los equipos en lucha hubiera caído en la insulsez a no ser por la acertada disposición de la Federación Balear que siguiendo las normas de la Catalana ha dispuesto que terminado el encuentro de Campeonato el equipo que alcance el segundo puesto en Mallorca y el que se clasifique igual en Menorca se enfrente con los que consigan el título de Campeón de ambas islas y si vence el Subcampeón de Menorca al de Mallorca o viceversa entonces el equipo vencedor se disputará con el que se clasifique en primer lugar el título de Campeón de Baleares.

Esta modalidad para la lucha del título de Campeón de Baleares hace que resurja el interés ante la próxima lucha de segunda vuelta de Campeonato ya que el equipo que logre colocarse en el segundo puesto tiene aun probabilidades de alcanzar el título de Campeón de Baleares.

La segunda vuelta de Campeonato se comenzará el domingo próximo día 12 de los corrientes, según el calendario que en otro lugar publicamos, suspendiéndose los encuentros durante las fiestas de Navidad, primero de año y Reyes para reanudarse el domingo día 9 de enero próximo.

Ante la proximidad de la lucha que se acerca esperamos de los equipos del «Mahón», así como de los socios y simpatizantes del veterano club, que unos en el campo de lucha y los otros con su adhesión, contribuirán a que la segunda jornada sea de más brillantes resultados que la primera.

GOALKEPER.

REPLICANDO

No nos ha sorprendido el segundo. Remitido de don Manuel Obrador en el que sigue por la torcida senda del insulto y de la fraselología pomposa y bravucona. Fuera cosa de tomarlo a chacota y contestarle humorísticamente pues de lo contrario vemos que será el cuento de nunca acabar ya que el señor Obrador se empeña en salirse de la cuestión llevando la discusión a un terreno en el que la palabrería del impropio juega principal papel en el que nosotros no queremos seguirle.

Le censuramos su actuación como árbitro en encuentro «Zamora F. C.» «Mahón F. C.» calificándola de parcial como la calificó la mayor parte de público que presencié el encuentro y convección nuestra es que como árbitro dejó de ver o no quiso ver algunas faltas que hubiesen favorecido al «Mahón F. C.» y seguramente variado el score. Pero aparte estas faltas de vista, que si en un árbitro modesto fueran disculpables en un

árbitro de tan alta personalidad como el señor Obrador ya no lo son aunque también queremos nosotros disculparlas, le reprochamos que rectificase un fallo por exigencia de una mínima parte de público y ateniéndose al juicio de un solo espectador. De esto no nos dice nada el señor Obrador y aun puede que diga que también son quimeras nuestras pues por lo visto lo que dice de la nobleza en la rectificación lo entiende para el prójimo pero no para lo que a él atañe.

No negaremos nosotros que haya sido requerido por la Directiva del «Mahón F. C.» para arbitrar encuentros del citado equipo, pero esto tampoco dice nada en contra de nuestra afirmación de que el señor Obrador ha dado suficientes muestras de malquerencia al equipo azul-grana.

Lo que no nos explicamos es como el señor Obrador alude en su flamante remitido a la agresión de que fué objeto y que nosotros lamentamos vivamente, como queriendo dar a entender que si le agredieron fué por favorecer en sus fallos al «Mahón F. C.» olvidándose de las palabras que pronunció al visitarle algunos socios de éste club a raíz precisamente de la incalificable agresión, palabras, que si las recuerda, le demostrarán que la razón no está ni poco ni mucho de su parte por aquello de que quién hace un cesto hace ciento y que no quisiéramos nosotros tenerle que recordar.

Y para finalizar, el señor Obrador que ya podría darnos algunos detalles del abismo de la ridiculez en el que cayó desde su primer remitido, ha de saber que los cronistas de deportes al expresar sus juicios no tan solo se atienden al propio que forman durante los tiempos de juego, sino que lo contrastan también con la opinión del espectador y que si alguien pudiera censurar la labor de un cronista no sería precisamente un árbitro que por poder influir en la marcha del juego y resultado de este ha de merecer con mayor rigor la fiscalización y censura del público y del cronista.

Creáenos el señor Obrador: retírese del fútbol que al paso que marcha le auguramos que llegará a los campos del descrédito.

EL CRONISTA.

Al margen del encuentro "Zamora F. C." - "Ciudadela F. C."

No era mi intención decir nada absolutamente sobre este interesantísimo encuentro que tuvo lugar el pasado domingo, día 28, en el campo que en el Paseo de San Nicolás, posee el «Ciudadela F. C.»

Como simple espectador asistí y aunque cronista de sport en otros días, al presente resto alejado de ello.

No obstante dádome cabal cuenta del partido y leida una crónica que de tal publicara un conocido periódico de la Isla y vistas las manifestaciones contradicciones que obran en ella y lo desacertado que, quizá voluntariamente, se muestra su autor, no puedo permanecer callado.

Adviértase: Dice en un principio que el «Ciudadela» tenía por descontada su derrota. Que el «Ciudadela» la tenía, puede que sí; ya que se presentaba handicapado: sin sus jugadores Sastre, Cortés y Mesquida que supliéronse por tres de la línea de reserva. Pero que el «Ciudadela» tuviera por descontada la derrota, no.

Un equipo que va a la derrota, por su honor profesional, se retira. Y el «Ciudadela» se presentó y luchó en buena lid, como se ve por la misma crónica.

El señor Taltavull, árbitro del partido, sino acertadamente, hemos de creer que obró con buena voluntad.

La mala vista que se le achaca no es ningún coeficiente en pro ni en contra del «Ciudadela»; idénticamente pudiera haberla tenido para la actuación de ambos contendientes que si alguna parcialidad se le advirtió no dudaría en temerla al no darse cuenta siquiera de la poca deportiva manera con que fué impedido de chutar el delantero Pons, forma ilegal que el citado cronista apunta sólo como un despeje de Liabrés.

Nos afirma que el «Zamora» ganó moralmente el partido, para luego decirnos que su juego fué

oso y de poca compenetración. Si el juego fué tal como dice ¿es acaso merecedor de la victoria? Cabe que se la mereciera en el caso de una actuación irreprochable y que sólo a mala suerte se debiera de no obtenerla. Además, no tiene reparo el cronista en testificar que el «Ciudadela» exhibió el mejor juego de la temporada.

Sin embargo no jugó con suerte: un chut de Casanovas pasó rozando el larguero, un remate de Capó cruzó a un decímetro escaso del poste de la derecha y otro remate de Pons (M) en un corner que cruzó también por sobre el larguero. Vea el cronista si a eso se le puede llamar tener suerte.

Cuando si quiere poner por las nubes la actuación de un equipo que no hizo casi nada importante, es costumbre el colocar el mejor de los veintidós al guardameta contrario. La actuación de Marqués (dicho sea en honor de la verdad que persigo y es mi única norma) sin aparecer desacertada fué ligera. A mayor altura rayó en el encuentro con el «Mahón F. C.» que nadie supo reconocer.

Prescindiendo del «Zamora», sobre cuya apreciación de juego sólo ponemos un pero a Canet que en lo que sobresalió fué casi en brillar por su ausencia, del «Ciudadela» hay que hacer constar, descontado Marqués cuya labor avaloramos, que el principal lleváronlo a cabo Serra, Capó y Pons (M) pues rayaron a la altura de otras tardes deportivas inolvidables.

También nosotros lamentamos la desacertada actuación del árbitro; pero lo que consideramos inverosímil, no es que aquél no viera lo que no sucedió, sino que el cronista llegue a tanto su parcialidad de falsear descaradamente los hechos al afirmar un manos de Serra frente a la meta del «Ciudadela» cuando fué un despeje del mismo hecho con toda legalidad ante una violenta melée, y del que pueden dar testimonio cuantos estaban cercanos a la citada meta.

Su exceso de vista, que quizá faltara al árbitro, señor cronista, le llevó a ver faltas muy singulares. Dice que en el principio de la primera parte Marqués incurrió en dos faltas graves ¿Tendría inconveniente en especificar detalles?

El goal, que afirma de empate y que me permitió poner en duda no fué a la red. Pueba de ello es la discusión que originó y hubo de cortar el árbitro dándolo como válido. Marqués retuvo el balón entre sus manos y el poste, y al atacarle Serra no hizo sino hecharlo a cornes. El balón no fué, pues, a la red, y sólo pudiera responder de su validez o nulidad un árbitro de goal. Los del «Ciudadela» protestaron y con razón de la determinación del árbitro, pues por lo explanado no lo creo tan justo ni merecido.

Innegable es la voluntariosa actuación de los contendientes. No dudamos que dada la importancia del encuentro ambos hicieron más de lo que fué posible. El fútbol con ser un juego de azar, también cabe en él la pericia; y hemos de creer que no todo es suerte en este caso. Si el «Ciudadela» luchó valerosamente y admirablemente, es porque sabe jugar y esta sensación de fortaleza y de brío nos la dió el pasado domingo. Al Zamora no le restamos ningún elogio, buena prueba tiene dada en los partidos efectuados durante la presente temporada.

He tratado de poner en claro algunas de las desacertadas apreciaciones del cronista indicado, que no dudo ha de agradecerme el público leal y equitativo amante del sport.

Pero lo que lamentamos más sinceramente es que un periódico de la Isla, publique esa serie de desafueros y concusiones firmadas por un corresponsal en ésta, que no tenga un cronista más versado en fútbol, en gramática y en equidad. La lealtad es patrimonio de los caballeros y quizá...

Teniendo un cronista justiciero, y no un pedantuelo con humos de escritor ácrata, quizá viera otras faltas que no advirtió el citado y se castigarían evitando que se crien odios y partidismos que toda persona sensata está obligada a evitar.

Nos admiramos señor cronista, como se maravillara Quadrado de refugiarse la castidad en las arañas, que la sensatez no encuentre persona más hidalga y caballeresca y amante de la verdad que su señoría, en donde hallar su encarnación.

ARLEQUÍN.
Ciudadela, 1-12-926.

Cosas que le han ocurrido al "mejor portero del mundo"

Ricardo Zamora es, como le llaman los aficionados y los apasionados del fútbol, el «as de los ases» y el «mejor portero del mundo».

Un compañero deportista nos cuenta cosas interesantes y pintorescas del famoso guardameta valenciano, y nosotros vamos a referirlas aquí, sin responder de que todas ellas sean completamente nuevas. ¡Se han dicho tantas cosas de Zamora, además de aquello de que «no se ganó en una hora»!

Comenzó Zamora a jugar al fútbol—dice nuestro amigo,—como todos los «ases», en plena calle. Jugaba al principio de delantero centro; pero con el fin de no «pagar los vidrios rotos», jugó de portero.

Sucedió que, cerca de su casa, jugaba Zamora con otros chicos de su edad, sirviéndoles de balón una pelota de trapo. Su puesto en el improvisado equipo era el de delantero centro, y su tiro tan poco preciso, que podía el meta esperar tranquilamente sus «shoots». Un día, por casualidad, acertó una estupenda bolea, y el pesado balón de trapo fué a proyectarse con gran violencia sobre uno de los cristales de la tienda de enfrente, dejándolo hecho añicos.

Se produjo el inevitable conflicto para el pago del vidrio roto, y como quien rompe paga, Zamora debió pagarlo, no obstante y sus protesta dando la culpa al portero que tenía la obligación de parar el chut.

—Si yo hubiera estado en la puerta—dijo Zamora—, no dejo pasar la pelota y no se rompe el cristal.

Desde aquel día su papel en el equipo fué el de evitar que sus compañeros rompieran vidrios, cortando oportunamente la trayectoria del balón.

Así se explica que no exista hoy portero que le iguale.

Poco después de esa época, empezó Zamora a jugar con pelota de reglamento. Se afilió al University, de cuyo primer equipo fué guardameta titular a los catorce años.

Hoy Zamora tiene 25, y lleva once de vida futbolística: uno que jugó en el University; pasó al Español y jugó tres en este equipo; estuvo otros tantos en el Barcelona, y lleva ahora cuatro defendiendo de nuevo los colores del Español.

Piensa Zamora, jugar todavía otros diez años, pues él opina que un meta llevando buena vida y un entrenamiento metódico, puede muy bien jugar hasta los 35 años. Y no se atreve a afirmar sea el Español el último Club de su carrera futbolística.

Hablando Zamora en el terreno de las suposiciones y suponiendo que el Barcelona le hiciera ofertas que le agradaran, dice el famoso meta que no tendría ningún inconveniente en volver a guardar la puerta del Barcelona.

—Son los azul-grana—dice Zamora—mis rivales en el campo, más no mis enemigos fuera de él. Pongo todo el coraje en la defensa del equipo cuyos colores visto. Si perteneciera al Barcelona, defendería aquellos colores con el mismo entusiasmo que ya los defendí y que defendiendo ahora los del Español.

Zamora habla de los metas españoles antiguos, y opina que Jáuregui, el «defender» del Arenas, ha sido uno de los mejores keepers españoles.

También le gustaba mucho, y era un meta formidable, Codina, su antecesor en el University.

Finalmente; nuestro amigo el deportista nos cuenta otra anécdota de la vida de Zamora.

Corrían todavía aquellos tiempos en que los futbolistas se escondían al entrar en la pagaduría de su Club, como si el cobrar unas pesetas para prodigar su arte y su destreza fuera cosa que les envileciera.

Se hablaba de cantidades elevadísimas que Zamora percibía, a fin de mes, para exponer su vida en cada jugada, y la atmósfera deportiva estaba agitada por ello, cuando después de un partido memorable, en el que Zamora estuvo

enorme, bajó a saludarle un caballero, que por primera vez presenciaba un partido de fútbol, y le dijo, respetuoso.

—¿Dicen que cobra usted quinientas pesetas por partido? Pues le estafan, amigo, le estafan.

Y es cierto que a Zamora—nos dice el deportista—como a todo aquel que en fútbol es único en su puesto, le estafan. ¿No cobran miles de pesetas por exhibición el «divo» del canto o el «as» de la taumomaquia? ¿Es Zamora menos «divo» o menos «as»? Pues a Zamora lo estafan.

MIGUEL-EMILIO DURÁN

COMO SE PARA UN PENALTY

Opinión de Ricardo Zamora

El penalty bien tirado es absolutamente imparible. La labor del guardameta queda, pues, reducida a lo que tenga de deficiente el que tira el castigo, para aprovecharlo y detener el balón.

Debe atenderse a la posición del cuerpo del que envía el tiro para inducir la ruta probable de la pelota.

Y un cierto poder de sugestión del guardameta sobre el que lanza el penalty...

Claro es que ese poder de sugestión es de área muy limitada y difícil de emplear. Zamora llega en esto hasta donde es posible ir. Véase esta muestra... Y va de cuento... Jugaba el Barcelona un cuarto de final contra el Sevilla en el campo de éste (12 marzo 1922) y un jugador del club catalán cometió una falta en las proximidades del goal. El árbitro decretó un penalty... que iba a decidir el triunfo. Kinké se coloca solo ante la puerta y Zamora le dice resueltamente:

«Cinco duros a que no entra!»

¿Se turbó Kinké? ¿Temió que le fallase la jugada? ¿Le influyó Zamora? ¿Quién lo sabe? El hecho es que, tirándole muy bien, mandó al balón fuera, muy desviado, embarulladamente. En el Barcelona faltaba Alcántara por lo menos; terminaron ganando los azul-grana por 1 a 0.

COMO SE TIRAN LOS PENALS

Opinión de René

Es lo mejor que el balón entre a un metro escaso del suelo y próximo a uno de los palos del goal. Es indispensable tirar muy fuerte, si bien la violencia no ha de ser tan extremada que dificulte al dar dirección al balón.

Es importante atender a la colocación del portero. Si está colocado a un lado del goal, tirarlo por el lado opuesto. Si colocado a un lado se cambia mucho al pitar el árbitro, el que tira el penalty debe rectificarse al tomar carrera y procurar pase el balón por el lado que el guardameta, al cambiarse, ha dejado libre. Si el portero está en el centro del goal, para desorientarle a gó, mirar al palo del lado opuesto al por que va a pasarse el balón.

Los tira de empuje, para imprimir dirección a la pelota, y con la pierna derecha.

No tira nunca un penalty aito.

Ben tirado lo juzga imparible.

AVIACIÓN

Los grandes vuelos Marsella-Madagascar

El teniente francés Bernard, de la Marina francesa, y su mecánico Bourgaucuit, después de seis semanas de vuelo intermitente, han llegado a Majunga, (Madagascar) habiendo partido del Estanque de Beroi, cerca de Marsella. El vuelo supone un recorrido de 15.000 kilómetros.

Lo efectuaron en un hidroplano de la Armada francesa. De Marsella, cruzaron el Mediterráneo hasta Tánger y Casablanca. Se detuvieron en Las Palmas; volvieron luego al continente africano, empezando una larga travesía en sentido Sudeste. El teniente Guibaut, que formaba parte de la expedición en un segundo aparato, quedó detenido en el Alto Níger por una avería de motor. Bernard continuó solo. Las litivias tropicales demoraron su viaje en diversos puntos de África del Sur, pero al fin logró llegar a Majunga (Madagascar). El regreso lo emprenderá seguidamente, siguiendo un camino más corto por el valle del Nílo, Beirut, Atenas, Tunes, y Marsella.

El propósito del viaje era establecer una ruta aérea entre Francia, sus Colonias africanas y Madagascar.

La producción americana experimenta un ligero decrecimiento

El departamento de Comercio de Nueva York informa que en octubre se han producido en Norteamérica 288.842 coches automóviles de pasajeros frente a 350.913 en septiembre y 394.056 en octubre de 1925.

La producción automovilística señala un ligero decrecimiento, que es momentáneo, ya que en los diez meses de este año, la producción fué de 3.407.411 coches frente a 3.089.153 coches en igual período del año último.

Un rato a estadística.

El año 1924 había en Francia 27.152 sidecars, y 29.550 en 1925.

En el departamento que hay más, es el de «La Seine», que cuenta con 5.229.

Siguen el de «Seine-et-Oise», con 1.488; el del «Rhone», con 785, y el del Norte, con 738.

El que menos posee, es el de «La Loguère», y son 35.

—A juzgar por los datos que llegan de América, en Montevideo circulan 12.000 autos y 2.800 camiones automóviles.

ATLETISMO

Tournées prohibidas

La Federación Americana de Atletismo ha rechazado autorización para las exhibiciones de Nurmi, Peltzer, Wide, Pacaton y otros ases mundiales que iban a llegar próximamente a los Estados Unidos, por la razón de la fecha cercana de los juegos olímpicos.

Wide, sin embargo, insiste en ir, pues dice tiene un permiso de su Federación y va subvencionado por su Gobierno para estudiar el atletismo.

Calendario de la Federación Guipuzcoana

La Federación Atlética guipuzcoana ha aprobado el siguiente calendario de cross:

Día 5 de diciembre.—XPrueba Sartako. Su organización por disolución del C. D. Sartako, correrá a cargo de la Federación Atlética Guipuzcoana.

Día 19.—Entrenamiento oficial, para cross Vizcaya-Guipúzcoa.

Día 26.—Match Vizcaya-Guipúzcoa, en San Sebastián.

Dí 2 de enero.—Prueba Internacional de la Real Sociedad de Foot-ball.

Día 16.—Prueba de Neófitos.

Día 25.—Prueba de Avión Club.

Día 30.—Prueba Atlético Excursionista.

Día 6 de febrero.—Prueba Añorga.

Día 15.—Prueba Mollari Club, en Zarauz.

Día 20.—Campeonato de Guipúzcoa, en Tolosa. Organización por el Tolosa F. C.

Día 20 de marzo.—Campeonato Infantil de Guipúzcoa. Organizado por la Unión Deportiva de San Sebastián.

Todo un señor calendario, que con entusiasmo y voluntad puede dar el fruto apetecido por todos.

Guipúzcoa tiene en su corazón clavada una espina que a toda costa desea sacársela en la bella y meridional ciudad del Turia.

Varias noticias

La Federación Americana ha suprimido en el cronometraje las décimas de segundo, conforme a lo acordado en la última asamblea de la Federación Internacional.

Ritola ha sido declarado campeón de los Estados Unidos de las diez millas, en 53 minutos 30 segundos 1/5.

—Charles W. Paddock ha conseguido se le homologue por su Federación el record de las 100 yardas, en 9 segundos 5/10. Ahora, que suponemos no serán admitidos por la Internacional por la causa que citamos.

LAWN-TENNIS

Los Campeonatos de Cataluña

Del día 4 al 12 del próximo diciembre se celebran estos campeonatos, cuya organización ha sido encomendada al Real Turó. El programa consta de las siguientes pruebas:

Partidos individuales de caballeros. Campeonato de Cataluña 1.ª categoría. Detentores: 1921, D. E. Flaquer, 1922-25 señor, conde de Gomar; 1924, don F. Sindreu; 1925, don A. Juanico.

Partidos individuales de caballeros. Campeonato de Cataluña de 2.ª categoría.

Partidos individuales de caballeros. Campeonato de Cataluña de 3.ª categoría.

Partidos por parejas de caballeros. Campeonato de Cataluña, 1.ª categoría.

Partidos por parejas de caballeros. Campeonato de Cataluña de 2.ª categoría.

Partidos individuales de señoritas. Campeonato de Cataluña de 1.ª categoría: en 1925, señorita María Luisa Marnet.

Partidos individuales de señoritas. Campeonato de Cataluña de 2.ª categoría.

Partidos por parejas de caballeros y señoritas. Campeonato de Cataluña.

Partidos por parejas de señoritas. Campeonato de Cataluña.

Partidos individuales de caballeros. Prueba Veteranos, Copa Capará.

El Comité ejecutivo lo forman:

Juez árbitro, don Antonio Ordóñez Mutis; adjuntos, don José Mir Servat y don M. Carpi;

vocales, presidente de la Asociación de L.-T. de Cataluña; presidente del Real L.-T. Club del Turó, don B. Plaja; don J. Andreu, don J. M. Tarduella; don J. Casanellas, don J. E. de Olamo, don A. Guizy, don M. Comas y don D. Sánchez.

Borotra derrotado

El notable jugador vascofrancés, ha sido derrotado en Estocolmo, por el sueco Garell. El tanteo fué: 3-6 6-2 y 6-4. El vencedor, fué felicitado por el Monarca sueco.

Realmente, el triunfo fué considerable; pero estamos seguros de que Garell no apostaría nada a su favor en un encuentro de desquite.

La Copa Davis de 1927

A nueve meses del famoso concurso, ya se trata de la formación de las zonas europea y americana, y se dice que Francia será incluida en ésta.

El Comité americano de la Copa Davis ha votado a favor de la readmisión de Alemania, en la Federación Internacional, y por consiguiente, está dispuesto a admitirla a disputar el famoso trofeo.

Con respecto a Australia su abstención es más que probable. La reorganización de Anderson al profesionalismo, es la principal causa del «forfait».

Campeonato de Fútbol de Menorca EN ALAYOR

«C. D. Alayorense» 0 «C. S. España» 1

Ayer tarde y en el campo del «C. D. Alayorense» contendieron los equipos que en el epígrafe se citan. Acudió a presenciar el encuentro una escasa concurrencia, debido ello sin duda al tiempo extremadamente poco propicio para luchas de fútbol, ya que el fuerte viento que reinó, sopló con violencia.

Poco después de la hora anunciada el árbitro señor Taltavull, ordena la alineación de los equipos y lo hacen en la siguiente forma:

«C. D. Alayorense»: Tudurí; Arnau, Llopis, Benítez, Carreras I, Carreras II, Pons, Anatolio, Meliá, Triay y Capó.

«C. S. España»: Rovellada I; Rovellada II, Preto; Bonfill, Prats, Seguí; Sintés, Anzano, Enseñat, Prats II, Ayter.

Durante el primer tiempo de juego el «España» que juega viento a favor adueñase del terreno contrario atacando de firme hasta que obtiene a su favor el único goal de la tarde al producirse una melée ante el marco del «Alayorense». Poco después fine la primera parte.

Al reanudarse el segundo tiempo de juego los del «España» logran a los pocos momentos unos avances, pero pronto los del «Alayorense» protegidos por el viento pasan de dominados a dominadores, juego que imponen salvo escasas arrancadas españolistas que no llegan a inquietar al guardameta Tudurí.

Los dos equipos han luchado con energía y entusiasmo pero el fuerte viento reinante ha impedido que pudiéramos presenciar fútbol, sino un aburrido peloteo principalmente en la segunda parte en que los del «España» teniendo el goal a su favor echaban el balón en unos cercados próximos al campo de juego, siendo objeto de silbas por parte del público.

Cuando faltaban escasos minutos para terminar el encuentro y con motivo de un incidente surgido entre unos jugadores de ambos bandos, parte del público invadió el campo de juego, promoviéndose la gran algarada en la que tuvo que intervenir la guardia civil, no pasando la cosa a mayores gracias a su pronta intervención.

A fuer de sinceros hemos de confesar que el arbitraje del señor Taltavull, no nos gustó en manera alguna, primeramente por no cortar desde un principio el juego duro y en algunos momentos sucio y después por tolerar la falta cometida por Seguí, dentro del área de los sustos.

CAMPEONATO DE FÚTBOL DE MENORCA 1926-27

EQUIPOS	C. D. Alayorense		C. S. España		PARTIDOS			GOLES		Puntos		
	Jugados	Ganados	Jugados	Ganados	Jugados	Perdidos	A favor	En contra				
Mahón F. C.	2	3	1	2	4	0	2	2	17	7	5	
Unión Sportiva	3	2	4	1	4	0	0	0	24	7	10	
Zamora F. C.	2	1	4	1	1	1	5	5	1	10	12	5
Ciudadela F. C.	0	4	1	6	1	1	1	1	6	17	2	
C. D. Alayorense	0	3	4	1	1	2	2	3	3	16	2	
C. S. España	2	2	3	7	5	5	4	2	1	15	16	6

Fuera de Campeonato

EN EL STADIUM MAHONÈS

Rto. Inf.ª Mahón 63, 0 Mahón F. C. 3

Jugaron ayer tarde en el mencionado campo los equipos en el epígrafe citados, saliendo vencedores los equipiers azul-grana por la diferencia de tres goals a cero.

El equipo del «63» se alinea de la forma ya anunciada o sea la siguiente: Martínez; Guerra, Sedel; Miralles, Bandallos, Faure; Mascará, Peñañver; Canalda, Femenias y Capó.

Como puede verse está formado por jugadores ya conocidos, más algunos llegados últimamente de Cataluña.

El «Mahón» se presentó así: Gomila; Giménez, Bagur; Romeu, Fernández, Trapiana; Enseñat, Cladera; Puigros, Blanco y Vera.

En las filas de los mahoneses falta el medio ala Pascual; en la segunda parte Romeu, que por cierto jugó muy bien, fué suplido por Seguí, por tener que marcharse por fuerza mayor.

El fuerte viento que reinó durante todo el partido y que aumentó progresivamente deslució por completo la lucha, que a no dudar hubiera sido interesantísima.

En la primera parte de juego no se obtuvo ningún tanto. En dicha parte el «Mahón» jugó contra viento.

Reanudada la lucha atacan de firme los azul-grana y obtienen tres estupendos tantos y de haberles sido favorable la suerte hubieran podido vencer por un score mayor.

El primer tanto lo obtuvo Blanco de un choot lanzado en posición difícil. Luego en un semicentro de Cladera, Fernández y Vera se lanzaron al balón y el exterior azul-grana marcó el segundo. El tercero fué de la siguiente forma: Blanco hace un dibling y pasa a Vera y éste magníficamente cede el esférico a Puigros, el cual de un soberbio cañonazo cuela el balón en la red por el ángulo superior.

Los del «Mahón» dominaron completamente en este tiempo salvo algunas que otras arrancadas de los infantes las cuales fueron salvadas por los defensas y en último momento por el meta. Los tres bien en las ocasiones que se intervinieron. De los medios el mejor Fernández. Romeu, que actuó en la primera tanda lo hizo con gran acierto, como también Trapiana. Seguí, que actúa en la otra parte descolocado, lo hace flojamente. La delantera, regular, embarullándose frecuentemente, influyendo en ello mucho el viento, que desbarató sus jugadas. Sobresalieron Enseñat y Puigros.

De los infantes muy bien el trío defensivo especialmente Guerra y el guardameta. En los medios el mejor Bandallos que se mostro superior a sus dos compañeros. Del ataque poco hizo de notable Canalda, así como los interiores. Los extremos fueron los únicos que motivaron ocasiones de peligro para Gomila.

Árbitro Alfonso Tudurí, con acierto.

NOTAS LOCALES

El Comité de Clubs de Fútbol de Menorca ha acordado que la segunda vuelta de Campeonato comience el próximo domingo día 12 de los corrientes, jugándose en el presente mes dos encuentros el día indicado y día 19, suspendiéndose después las luchas para reanudarse el domingo día 9 de enero próximo.

El Calendario para la segunda vuelta de Campeonato será el siguiente:

- «Alayorense» — «Zamora»
- «Mahón» — «España»
- «Ciudadela» — «Unión»
- «Ciudadela» — «Mahón»
- «España» — «Zamora»
- «Unión» — «Alayorense»
- «Alayorense» — «Mahón»
- «Unión» — «Zamora»
- «Ciudadela» — «España»
- «Unión» — «España»
- «Zamora» — «Mahón»
- «Alayorense» — «Ciudadela»
- «Mahón» — «Unión»
- «Zamora» — «Ciudadela»
- «España» — «Alayorense»

Habiendo ocurrido un serio incidente entre los clubs «Palmera F. C.» de San Cristóbal y «Mercadal F. C.» motivado por las luchas del Torneo concertado entre los citados clubs y el «Ferrerías F. C.» en cumplimiento de lo que disponen las bases del citado Torneo y aun cuando no se trata de clubs federados han sometido la resolución del incidente al Comité de Clubs de Menorca, que procurará estudiar el asunto detenidamente y fallarlo con equidad y justicia.

La Real Federación Española de Fútbol ha acordado la publicación de un Boletín que se repartirá entre las demás Federaciones nacionales.

Del campeonato de reservas, tenían que jugar en Villa-Carlos los del «Mahón F. C.» y los del «C. S. España», mas éstos dieron los puntos al azul-grana por presentarse solamente tres jugadores del club villacarlino.

Copiamos de «La Última Hora» con fecha del 29 del pasado mes:

«EN MAHÓN.—Se jugaba ayer el partido cumbre del campeonato menorquín, luchando los dos grandes rivales de esta ciudad «Unión Sportiva» y «Mahón F. C.» en el campo del primero, que registró un gran lleno.

El «Mahón» jugó estupendamente, pero estuvo muy desgraciado, venotendo los unionistas por 3 a 2.

Albitró el referee de primera categoría de Cataluña señor Baonza, arbitrando mal, perjudicando al Mahón».

En defensa de la verdad

Publicamos hoy un artículo «Al margen del encuentro Ciudadela F. C.—Zamora F. C.» publico do ya en «El Iris» y al que ha contestado en el otro diario el cronista que motivó el escrito.

Hoy recibimos un artículo de réplica «En defensa de la verdad» que por su extensión no podemos publicar y que ofreceremos a los lectores del Suplemento próximo

Imp. de Manuel Sintés Rotger. Plaza del Príncipe, 17.